
БОЛЬШЕВИСТСКИЙ

ПРИЗЫВ
Орган Рубцовского горкома ВКП(б) и городского 
Совета депутатов трудящихся, Алтайского края

№ 7 4 II (2380) 1 1 1  1946 г. в г о р в и к  I цена 20 к.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

Комсомольцы и несоюзная молодёжь, 
встретим высоними производственными 
показателями Ill-ю городскую конференцию 
ВЛКСМ!

Внесем свой вклад в дело осуществле
ния четвертой сталинской пятилетки.

ГОТОВИТЬ ш колы  
К  НОВОМУ 

УЧЕБНОМУ ГОДУ
Закончился учебный год 

в младших, восьмых и де
вятых классах школ нашего 
города. 15-20 вюня-последнвй 
день государственных экза
менов в седьмых и десятых 
классах. Начались летние 
школьные каникулы. Горь 
кие уроки прошлых лет 
подтвердили, что, если к 
началу нового учебного го
да не готовиться сразу же, 
— школы не будут подго
товлены к приёму учащихся.

Ha-днях колхозники, рабо
чие и служащие Шелаболи 
хинского района обратились 
ко всем колхозникам, рабо
чим и служащим Алтайско
го края с призывом развер
нуть социалистическое со
ревнование за образцовую 
подготовку школ к новому 
учебному году.

— Забота о эосаитэвии 
молодого подрастающего по
коления,—пишут они в своём 
обращении,—дело не только 
школ, но и всех трудящихся.

]
На XVIII сессии город

ского Совета депутатов тру- , 
дящихся были утверждены , 
социалистическиеобязатель , 
ства. Трудящиеся нашего . 
города горячо откликвулись 
на призыв бийчан и в своих , 
социалистических обязатель , 
ствах уделили большое вни { 
мание своевременной подго- ( 
товке школ к началу учёб 
ного года. Это значит, что ( 
надо заранее отремонтиро- ( 
вать все школы, обеспечить . 
школы и учительские квар
тиры годовым запасом топ- ц 
лива, предприятия местной ( 
промышленности должны с 
организовать изготовление 
школьных сумок, классных } 
досок, пеналов, парт. Необ
ходимо при средних школах с 
оборудовать спортивные за- с 
лы и спортплощадки, проя- [ 
вить максимум внимания и г 
заботы к учителям. с

Над школами нашего горо
да шефствуют отдельные £ 
предприятия. Долг партий- * 
ных, хозяйственных, проф- в 
союзных и комсомольских с 
руководителей предприятий 
оказать всемерное содейст к 
вие в своевременной подго- в 
товке наших школ к новому т 
учебному году.

Трудящиеся нашего горо с 
да должны приложить все в 
свои силы, чтобы с новой 
силой развернулось социа- п 
листическое соревнование за к 
образцовую подготовку школ у 
к новому учебному году, к 
чтобы наша детвора при
шла в светлые, уютные, тёп- р 
лые и хорошо оборудован- ц 
ные классы. 1у

Воскресенье, 9 июня. В клуб 
Алтайского тракторного за
вода собрались юноши и 
девушки, комсомольцы-де
легаты на 3-ей заводской 
комсомольской конферен 
ции.

Зал и фойе клуба убраны 
по-праздничному. Стенные 
газеты цеховых комсомоль
ских организаций рассказы 
вают о славных делах ком
сомольцев и молодых рабо
чих. Диаграммы показывают 
рост комсомольской органи 
зации завода, комсомольско 
молодёжных бригад, стаха
новцев и ударник >в. На сте 
нах развешены экспонаты 
деталей, изготовленные це
хами.

12 часов дня. На сцене 
огромный портрет вождя на 
родов, учителя и друга мо 
лодёжи Иосифа Виссарноно 
вича Сталина, макеты орде 
нов, которыми награждён 
славный ленинско сталин
ский комсомол. Всё это уто
пает в цветах и зелени.

—Товарищи,—обращается 
к присутствующим комсорг 
ЦК ВЛКСМ на АТЗтов. Зя 
Зарев,—я предлагаю почтить 
зсэаванием память дорогого 
я горячо любимого Ми- 
?аила Ивановича Калинина.

Оркестр играет похорон 
зый марш... Молча, с печалью 
ттят память Михаила Ива 
ювича молодые тракторо- 
зтроители.

—Третью заводскую ком- 
юмодьскую конференцию 
считаем открытой—продол- 
кает Зибарев.

С отчётным докладом о ра- 
1оте завкома комсомола вы 
;тупил комсорг ЦК ВЛКСМ 
■авода тов. Зибарев.

После доклада разверну 
шсь оживлённые прения 

Слово берёт секретарь ком 
:омольской организации ин- 
!трументального цеха тов. 
Пукан. Она рассказала о 
>аботе цеховой комсомоль 
:кой организации.

—Необходимо отметить,— 
юворит она, — что завком 
1ЛКСМ недостаточно уделял 
внимания работе цехового 
>юро.

—Я считаю, что завком 
юмсомола мало занимался 
нутрикомсомольской рабо- 
ой цеховых организаций,— 
тмечает в своём выступле- 
ии секретарь комсомоль- 
кой организации автомат- 
ого цеха тов. Романычева, 
Большевистской критике 

одвергла работу завкома 
омсомола секретарь заводо- 
правления тов. Колесни- 
ова.
—Завком комсомола и сек 

етари цеховых организа- 
ий,—говорит она—вопросом 
чёбы комсомольцев зани

У МОЛОДЫХ ТРАКТОРОСТРОИТЕЛЕЙ
Накануне городской конференции ВЛКСМ

НА ЗАВОДЕ „АЛТАЙСЕЛЬМАШ“
Огпчегпно-вЫборное собрание 

комсомольцев
маются слабо, не интере
суются в достаточной сте 
пени вечерней школой рабо
чей молодёжи. Вот почему 
мы имеем большой отсев 
учащихся

Пом. директора завода тов. 
Качур в своём выступлении 
указал на ряд недостатков 
Особенное внимание он об 
ратил на организацию пра
вильного отдыха молодёжи, 
на работу культурных .учреж

ного сектора завкома ВЛКСМ 
В прениях выступили т.т. 

Козлова, Коетылина, Беляе
ва, Трахтенберг, Мальцева 
и другие. Однако следует 
заметать, что у большинст
ва выступивших отсутство
вала критика и самокрити
ка, направленные на выяв
ление и ликвидацию недо
статков в работе комсомоль 
свой организации.

Мало выступало на кон 
ференции рядовых комсо
мольцев. Не были глубоко 
вскрыты недостатки в куль
турном и бытовом обслужи 
вании молодёжи. Никто из 
членов заводского комитета 
ВЛКСМ не рассказал кон 
ференции о своей работе.

Секретарь ГК ВЛКСМ тов 
Подлепич в своём выступ 
лении указал на существен
ные недостатки, допущен 
ные в работе комитета ком 
сомола, и поставил задачи 
перед новым составом зав
кома ВЛКСМ.

В заключение выступил 
секретарь ЗПК тов Сивак.

Всего в прениях высту 
пило 12 человек. В состав 
нового завкома избрано 11 
человек. Секретарём завод 
ского комитета комсомола 
избран тов. Зибарев.

3-я заводская комсомоль
ская конференция приняла, 
развёрнутое решение, на
правленное на улучшение ком 
сомольской работы на Алтай
ском тракторном заводе.

Д Зюзина

Геологи отправились 
в тайгу

ТТа поиски новых месторожде- 
-*-Аний цветных металлов выеха

ли в таёжные районы тридцать 
цве крупных специализированных 
партии и пять экспедиций комби
ната „Востсиболово“.

Район Восточных Саян исключи
тельно богат полезными ископае
мыми. Ещё десять лет назад там 
Зыли открыты крупные оловян
ные и вольфрамовые месторожде
ния. Для комплексного их изуче
ния и подготовки к эксплоатации 
отправилась крупная экспедиция, 
возглавляемая главным геологом 
комбината И . К. Минеевым.

На стыке Иркутской области и 
Бурят-Монгольской АССР присту
пила к работе Северо-Байкальская 
экспедиция, имеющая своей целью 
разведать крупнейшие залежи вы
сококачественных медных руд.

9 июня г. г. состоялось отчёта  
выборное комсомольское собра 

ние на заводе„Ялтайсельмаш“.
С докладом о работе комитета 

ВЛКСМ за отчётный период вы
ступил секоегарь заводского ко
митета ВЛКСМ т. Скиба.

Докладчик подробно осветил 
активное участие комсомольцев и 
рабочей ' молодёжи в выпуске 
сельскохозяйственной продукции. 
Он отметил передовых стаханов
цев завода т.т. Черникова. Бата- 
рева, Шуликова, братьев Туруба- 
ровых, назвал лучшие комсомоль 
ско-молодёжные бригады тт. Мих- 
но, Мельниковой, Шмелёва.

—Всегда, во всех политических 
и хозяйственных мероприятиях— 
сказал т. Скиба,—наша молодёжь 
принимала самое горячее участие. 
В дни выборов r Верховный Со 
вег СССР комсомольцы показали 
себя пламенными агитаторами на 
участках и десятпдворках. Они 
же явились активными подписчи
ками на новый Государственный 
заём.

В последней части своего док
лада т. Скиба остановился на ря
де недостатков в работе завод 
ского комитета комссмэла.

—Редко заслушивали мы ком 
сомольцев о том, как выполняют 
они свои поручения, не контро 
тировали их работу. В результате, 
изучение Закона о пятилетием 
плане проводится ещё не на долж
ном уровне.

Далее секретарь заводского ко
митета комсомола отметил слабую 
агитмассовую работу среди моло
дёжи, низкую посещаемость шко
лы технического обучения, привёл 
факты нарушения труддисципли

Тсв Скиба указал, что новому 
комитету комсомола нужно из
жить имеющиеся недостатки и 
направить всю работу среди мо 
лодёжи ва выполнение решения 
XV пленума ЦК ВЛКСМ.

Выступивший в прениях ком- 
ссрг чугунолитейного цеха т. Пав
лов сказал:

—За последнее время за счёт 
молодёжи в литейном цехе вы

росла армия стахановцев. Каза
лось бы, комсомольская органи
зация должна была опыт пере
довых перенести в другие цехи и 
участки. Но этого не случилось. 
Члены комитета комсомола были 
редкими гостями в литейном цехе.

— Наша молодёжь обязана в 
совершенстве знать свой станок, 
агрегат, технологию. — сказала 
выступившая затем работник 
отдела подготовки кадров г. Ша
пиро. — Но многие комсомольцы 
перестали посещать кружки тех
минимума, вечернюю школу, тех
никум. Задача состоит в том, что
бы вместе с ростом завода моло
дые рабочие повышали свою ква
лификацию.

Член бюро комитета ксмсомола 
т. Богуславская Г. вынуждена 
была признаться, что она, как и 
другие, мало помогала комсоргам 
цехов, а многие комсомольцы, 
считая себя „всезнайками", пере
стали посещать школу комсомоль
ского актива.

Несамокритичным, как и у мно
гих других, было выступление 
комсорга инорументального цеха 
т. Кожевникова. Указав на то, 
что его организация за 10 меся
цев выросла только на одного 
человека, т. Кожевников обру
шился целиком на беспомощность 
комитета комсомола, ни слова не 
сказав о своей работе.

Выступившие далее комсомоль
цы т.т. Верхошанская, Чертовских, 
Сухотерина, Буберман, Богатырё- 

| ва и Кожевников подвергли рез
кой критике работу заводского 
комитета комсомола

В работе собрания приняли так
же участие директор завода 
т. Рыбин, секретарь партбюро 
т. Кандюк, секретарь горкома 
ВЛКСМ т. Костромин.

После того, как собрание за
слушало и приняло решение, со
стоялись выборы нового состава 
заводского комитета комсомола 
и делегатов на городскую кон
ференцию ВЛКСМ. Секретарём 
заводского комитета ВЛКСМ из 
бран тов. Скиба.

й. Богачек.

С в о д н а
о выполнении плана молокопоставки 

подсобными хозяйствами, рабочимй и 

служащими города Рубцовска на 10 июня 1946 г.

• .  *

Выполнение план а  молокопо
ставок являет ся важ нейшей  
хозяйственно-политической за 
дачей. Однако руководит ели от
дельных предприят ий н е борют
ся за выполнение п ла н а  молоко
поставок. К  числу  т а ки х  мож 
но отнести вагонный участок  
(тов Рат уш ный), горпищепром- 
комбинат (тОв. Степанова,) 
па/рмельница (тов. Исаков).

Отдельные приемны е м олоч
ные пункт ы  не сум ели  органи
зовать работ у по п р ием у мо
лока от рабочих и  служ ащ их  
города.Особенно п лохо работают  
приемные пункты: Сад-город, 4-я  
ул и ц а  № 15? (тов В икулина), 
Сад-город 6-я ул и ц а  №65 (тов 
Кедрова), Барнаульская у ли ц а  
Nal28 (тов.Разумова).

Проц.
Наименование выпои.

год
плана

ОРС АЗТЭ 100
ОРС паровозного депо 100
Рубторг 100
ОРС треста № 15 06.0
Кирзавод НКПС • 01.7
Линейный ОРС 56.4
Ж. дор. больница 55.5
ОРС-Сельмага 55.1
Сибспецстрой 50.0

21.4
Главмука 50.0
Горбольница 5.0
Вагонный участок 5.0
Горпищепром —
Пар. мельница —
Водстрой
Индивидуальные —
сдатчики 16.7

Итого по городу 21.



ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ j 
О ПАРТИЙНОМ ХОЗЯЙСТВЕ 

И РАБОТЕ С КОММУНИСТАМИ

Черноморское пароходство пополнилось новым первоклассным 
теплоходом, которому присвоено наименование .Украинаи. Новый 
теплоход совершает пассажирские рейсы между Одессой и Батуми. 

На снимке: теплоход „Украина" в Новороссийском порту.
Фото Г. Хомзора.__________________________Пресскпише ТАСС

Н у д а  п о й т и  у ч и т ь с я ?

АЛТАЙСКИЙ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫЙ ИНСТИТУТ

ФУТБОЛ

НА ПЕРВЕНСТВО ГОРОДА
Воскресный матч между, коман

дами „Трактор" и „Локомотив" 
ожидался „болельщиками" и всей 
спортивной общественностью го
рода с большим интересом.

7 часов. По свистку судьи тов. 
Смирнова команды выходят на по
де.

Несмотря на порывистый ветер, 
игра сложилась настолько интерес
но, что в течение 20 минут пер
вого тайма зрители были увлече
ны игрой и находились в напря
жении.

Первые две-три минуты в атаку 
пошли нападающие „Локомотива". 
Но их атаки легко отбила защита 
„Трактора". Теперь веб чаще и ча
ще на штрафной площадке „Локо
мотива" задерживаются нападаю
щие „Трактора". Они играют друж
но, старательно, их удачно под
держивают полузащитники Неви- 
домый и Ситников. Вот мяч у Не
ведомого. Он быстро передаёт его 
левому краю нападения Тахтамы- 
шеву, и тот красиво с полуоборо
та направляет мяч в ворота „Ло
комотива". Мяч затрепетал в сет
ке. 1: 0.

После того, как тракторозавод
цы открыли счёт, игра етановит- 

I ся ещё интересней. На 17 минуте 
I Максимов подаёт штрафной удар в 
сторону ворот „Трактора". Суслин 
перехватывает эту подачу и рез
ко направляет мяч в правый угол 
ворот. Мяч в сетке. 1: 1.

Игра становится резкой. Напа
дающие „Локомотива" начинают 
грубить, их грубость переходит в 
хулиганство. Правый крайний на
падающий „Локомотпва" Суслин, 
исключительно грубо играющий, 
допустил явно хулиганский посту
пок— умышленво ударил другого 
игрока.

На последних минутах первого 
тайма нападающий „Локомотива" 
Ткачёв резко бьёт в сторону во
рот „Трактора". Защитник „Трак
тора" неудачно перехватывает мяч, 
ц он, описав кривую линию, попа
дает в сетку. Счёт 1: 2 в пользу 
„Локомотива"._

Во второй половине игры все 
надежды зрителей на то, что матч 
будет интересным, рухнули.

В результате исключительной 
грубости команды „Локомотив" иг
ра становится вялой, неинтересной.

Нападающие „Локомотива" рез
ко наседают на ворота „Трактора". 
На 22-й минуте Зубарев точно по
даёт мяч на штрафную площадку 
„Трактора". Подоспевший Ткачёв 
сильно забивает третий гол в во
рота „Трактора".

Однако локомотивцы продолжают 
хулиганить, и судья тов. Смирнов 
заслуженно удаляет с поля Сусли- 
на. Нападающие „Трактора" при
лагают псе усилия, чтобы отыг
раться. На 30 минуте с подачн Не- 
видомого левый крайний резко 
идёт на мяч и сильно его направ
ляет в ворота. Мяч в сетке. Счёт 
2: 3.

До конца игры нападающим „Ло
комотива" удалось забить в воро
та „Трактора" ещё два гола. 2: 5 
в пользу „Локомотива" закончил
ся этот матч.

Необходимо отметить, что до 
конца игры заслуженно были уда
лены с поля игроки „Локомотива" 
Максимов, Ткачёв. .Они допустили 
хулиганские поступки, несовме
стимые со званием советского физ
культурника. К. Фол.

Ответственный редактор Н. Н. КОРОБКОВ,

РУБЦОВСКАЯ 2-х ГОДИЧНАЯ ШКОЛЯ МЕДСЕСТЕР 

ОБЯВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ
на 1946 47 учебный год.

На 1-й курс принимаются лица, имеющие семилетнее образо
вание и выдержавшие вступительные экзамены по Конституции СССР 
(устно), русскому языку (устно и письменно), арифметике (письмен
но и устно). Приём заявлений производится с 1-го июня по 1-е ав
густа. Приёмные экзамены проводятся с 1-го по 20. августа. Начало 
занятий 1-го сентября

Лица, окончившие семилетние школы с оценкой 5, принима
ются в школу без экзаменов. Заявление подаётся на имя директора 
школы с приложением свидетельства об образовании, свидетедьетва 
о рождении, автобиографии, 2-х фоюкарточек, справки о состоянии 
зперовья. Все успевающие учащиеся обеспечиваются стипендией. 
Иногородние обеспечиваются общежитием.

Адрес школы: г. Рубцовск, ул. Щзтинкина 5, шпона медсестёр.
Дирекция

ОРГАНИЗОВАТЬ СОВЕТСКУЮ КУЛЬТУРНУЮ ТОРГОВЛЮ
Большинство руководителей тор

говых предприятий правильно по
няли задачи, поставленные перед 
советской торговлей пятилетним 
планом. Они активно перестраи
вают работу своих торговых точек 
и предприятий общественного пи
тания. Строят новые, ремонтируют 
старые ларьки, магазины, киоски. 
Готовят кадры, приводят в надле
жащий порядок инвентарь (весы, 
гири, метры, литрометры и др.). 
Нет сомнения, что эти торговые 
предприятия встретят широко раз
вёрнутую торговлю вполне подго
товленными и обеспечат выполне
ние поставленных перед ними за
дач. К хорошо работающим торго
вым предприятиям можно отнести 
ОРС АТЗ (начальник т. Винарский), 
ОРС стройтреста № 15 (нач. тов. 
Лепилнн).

К сожалению, этого нельзя ска- 
вать о руководителях таких круп
ных торговых предприятий, как 
Рубторг. Директор Рубторга т.Пе- 
реетенко мало обеспокоен тем, 
что большинство его торговых то
чек работает плохо, работники 
прилавка не умеют культурно об
служивать потребителя. В магази
нах Рубторга часто нарушаются 
самые элементарные правияа со 
ветской торговли. Почти в каждом 
магазине Рубторга добрая полови
на гирь, находящихся в употреб
лении, не клеймёна.

Всё это, вместе взятое, способ
ствует обмериванию и обвешиванию 
потребителей. Из-за неисправно
сти весов зав. мелкооптовой базой

)- Рубторга тов. Трусов системати- 
>- чески обвешивал детские и лечеб- 
д ные учреждения на 0,5 кг при 
м каждом весе.
[- В таком же беспорядке весоизмери- 
к тельные приборы находятся в ма-
• газинах линейного ОРС'а (началь- 
т ник тов. Раидин).
I. Во многих проверенных торго-
- вых предприятиях города установ- 

г ,  лено отсутствие прейс-курантов и 
|. ярлыков с ценами на идущие в 
5 продажу товары, а также отсут-
• ствуюг таблицы эквивалента заме-
- ни одних продуктов другими. Осо-
- бенно в безобразном состоянии на-
- ходится магазин лин-ОРС'а № 7
- Заведующая этим магазином тов 
I Сильвесюк продовольственные то
, вары хранит в антисанитарном со- 
. стоянии. Ярлыки на товарах на- : 

писаны небрежно, а на больший- ;
• етве товаров они отсутствуют со- .
■ вершенно. В прейс-курант зав. ма- : 
[ газина Сильвесюк вписала те това- ;
■ ры, которых давно нет в магази- , 
, не, и наоборот: те товары, кото- .

рые имеются в продаже, в прейс- 
| курант не вписаны. В таком же : 

состоянии находится н магазин 
№21 (завмаг Соседова).

Разменная монета в болыпнн- > 
стве магазинов Рубторга и линОРСа 1 
отсутствует или хранится на слу- 1 
чай проверки. Сдачи покупатель 1 
обыкновенно не иолучает, а  если J 
и получает, то обыкновенно зале- 1 
жилыми, никому не нужными това- 1

Книги жалоб и предложений во i 
всех магазинах имеются, но поку-|(

Робппваи  I 'a r i in n i iD u a n i i  П и

:- патели в них ничего не пишут.
- Жалобы и предложения, которые 
и сейчас есть в книгах, написаны

ещё в 1944 году. По этим жалобам
- никаких мер не принималось. Это
- и есть основная причина того, что
- покупатели не пред'являют своих 

справедливых требований. Имегот-
- ся и такие факты, когда книга 
• жалоб вывешивается только для 
I показа. Так, например, заведую- 
I щий магазином № 2 ОРС'а завода
■ „Алтайсельмащ" тов. Холявко кни-
■ гу покупателю никогда не даёт.
■ Зав. магазином боится, что поку

патели напишут на неё справед
ливую жалобу.

Торговые предприятия зачастую 
принимают на свои склады товары 
пониженного качества, а иногда 
и явный брак, реализуют же эти 
товары, как первосортные, забы
вая о том, что онв за это отвеча
ют не меньше,' чем руководители 
предприятий, изготовивших брак. 
Так обстоит дело с хлебом, про
хладительными напитками, моро
женым и рядом других товаров 
широкого потребления.

Все торговые предприятия горо
да в самое ближайшее время долж
ны быть приведены в полный по 
рядок. Наш потребитель справед
ливо требует, чтобы его обслужива
ли доброкачественными товарами 
в культурном магазине, ларьке п 
киоске.

Коробейввкон,
госинспектор по торговле Рубцов- 

|ского куста.

[. К ипой*. телефон ЗА 1—99. 1

Виноград в РубцовскеV —  ‘ WUA о
Пять лет тому назад Рубцовский 

садовод 3. С. Афанасенко добыл 
у приезжих из Алма-Ата несколь
ко маленьких черенков винограда. 
Садовод высадил виноград в своём

саду, где росли сибирские яблони 
Виноград вскоре принялся и 
окреп. Старик с любовью ухаживал- 
за каждым молодым его побегом. 
Каждое лето южная культура раз
расталась всё больше н больше. 
На зиму садовод укрывал вино
град соломой и навозом. Прошлым 
летом, к радости тов. Афанасенко, 
виноград зацвёл и дал несколько 
хороших гроздей.

В нынешнем году также пред
полагается получить плоды вино
града.

Кинофильм „Гроза11.
14 июня исполняется 80 лет со 

дня смерти великого русского дра
матурга А. Н. Островского. В го
родском кинотеатре началась де
монстрация художественного звуко 
вого кинофильма по одноимённой 
известной пьесе великого писателя 
Островского „Гроза".

На нашу просьбу секретарь парт
организации гормногопроысоюза, 
председатель артели „Соревнова
ние" тов. Юрченко подала папку 
аккуратно подшитых протоколов.

Знакомимся с первым из них. 
Протокол № 1 партийного собра
ния от 26 марта 1946 года.

Интересуемся: сколько коммуни
стов присутствовало на собрании, 
сколько не явилось. Читаем: „при
сутствовало членов ВКП(б)......чел.,
кандидатов....  чел., беспартийных...
чел."

Проставленный пунктир так нам 
ничего и ие сказал.

Как гласит повестка дня, на этом 
собрание стоял доклад тов. Була
нова, председателя артели „Крас
ный труженик", „О выполнении 
производственной программы за 20 
дней марта и ход социалистиче
ского соревнования".

Хотелось узнать, о чём сказал в 
своём докладе тов. Буланов, каких 
результатов добился коллектив в 
социалистическом соревновании. Но 
почему-то тов. Лившиц, значив
шаяся в протоколе секретарём со 
браиия, не сочла нужным записать 
это выступление. Лишь в конце 
протокола указывается, что:.. „В 
заключительном олове докладчик 
Буланов ответил на все вопросы 
и выступления. План будет выпол
нен в марте (!?)“.

В следующем протоколе, как и 
в первом, также не сказано о ко
личестве людей, присутствовавших 
на партийном собрании 17 апреля. 
Кстати сказать, вся запись работы 
этого собрания сделана каранда
шом на двух сторонах тонкой, 
почти папиросной, бумаги. Поэто
му с трудом разбираешь написан
ное.

Судя по протоколам, подшитым 
п папке, на партийных собраниях 
гормяогопромсоюза стояли вопро
сы о производственном плане, о 
займе, о подсобных хозяйствах и 
индивидуальных огородах. И толь
ко 5-го июня с. г., на последнем 
партийном собрания был постав
лен вопрос „Об изучении Закона 
о пятилетием плане".

Поздно, очень поздно спохвати
лась парторганизация гормногопром 
союза. Об этом говорили сами ком
мунисты, выступая в прениях. Чит
ка Закона в артелях проводилась 
от случая к  случаю и до конца до
ведена не была. В ожидании штат
ных лекторов, ни один коммунист 
не провёл доклада о пятилетием! 
плане среди работников артели. 1

А ведь в системе гормногопром 
союза работают 17 коммунистов! 
Многие из них были лучшими аги
таторами в дни выборов в Верхов
ный Совет СССР. Но за последние 
месяцы этих товарищей почти не 
созывали, не инструктировали, не 
заслушивали. Только 5-го июня на 
партийном собрания коммунистов 
т. т. Лившиц, Ершова, Останину, 
Овчинникову обязали проводить 
политике-массовую работу в цехах 
артелей, изучать великий документ 
нашей эпохи—Закон о пятилетием 
плане.

Мы заинтересовались ростом пар
тия в системе гормногопромсоюза. 
Секретарь парторганизации тов. 
Юрченко вынуждена была признать, 
что „с этим вопросом дело обстоит 
крайне плохо".

Выяснилось, что за год здесь 
только один был принят кан
дидатом в члены партии.

—Сейчас,—сказала тов. Юрченко, 
—мы готовим ещё двух для приё
ма из кандидатов в члены ВКП(б).

Кто же эти люди? Оказывается, 
что все они—т. т. Люкшева, Да
нилкина н Буланов, являются пред
седателями и зам. председателей 
артелей.

г-А как дело обстоит е рядовы
ми работниками, с людьми, рабо-1 
тающими непосредственно в цехах? 
—заинтересовались мы.

На этот вопрос тов. Юрченко от- 
в етила, что в цехе имеются порт
ные Ударцева и Останина. Первая 
--кандидат партии ещё с 1944 го
да, вторая—с 1945 года. Но с ни
ми, как и е другими товарищами, 
парторганизация никакой работы 
не вела, не готовила их в ряды 
ВКП(б).

Тов. Юрченко оправдывается. Она 
говорит, что работает секретарём 
сравнительно недавно (более двух 
месяцев) и что „допущенные ошиб
ки" в её работе вполне возможны.

Безусловно, что тов. Юрченко 
нуждается в помощи и инструкта
же. Горком ВКП(б) должен и мо
жет помочь ей в этом. Но секре
тарь парторганизации не должен 
забывать о партийной ответствен
ности, возложенной на него, о лю
дях, которыми он руководит и ко
торых обязан растить и воспиты
вать идейно и политически, о пра
вильном ведении партийного хо
зяйства, являющемся лицом и зер- , 
калом всей работы партийной ор
ганизации.

М Мелведовский.

Перед сельским хозяйством Ал
тайского края в четвёртую сталин
скую пятилетку стоят грандиозные 
задачи. Нужно значительно повы
сить урожай сельскохозяйствен
ных культур, увеличить их вало
вый сбор, увеличить поголовье 
скота и поднять его продуктив
ность. Необходимо внедрить в 
хозяйства колхозов и совхозов 
достижения передовой сельскохо
зяйственной науки. Для разреше
ния этих задач нужны кадры 
квалифицированных специалистов 
сельского хозяйства.

В Алтайском крае имеется не
сколько сельскохозяйственных 
техникумов, которые выпускают 
агрономов и других специалистов 
средней квалификации. При содей
ствии краевых организаций в го
ды Отечественной войны в г. Бар
науле был соэдзн Алтайский сель
скохозяйственный институт. Не
смотря на трудности военного 
времени, институт рос и разви
вался. В настоящее время в ин
ститут преподают крупные спе
циалисты сельского хозяйства. 
Двадцатью шестью кафедрами за 
ведуют профессора и доценты, 
из которых пятнадцать имеют учё 
ные степени доктора и кандида
та наук.

Алтайский сельскохозяйствен
ный институт имеет два факуль
тета: агрономический с отделением 
защиты растений и зоотехниче
ский. У института имеется боль
шое подсобное учебное хозяй
ство.

Из года в год растёт качество 
учебного процесса, кафедры раз
вёртывают свои лаборатории и ка
бинеты. уже в текущем учебном 
году хорошо проведены лабора 
торно-праюические занятия по 
химии, ботанике, физиологии жи 
вотных, микробиологии, расте 
ниеводству, селекции и другим 
дисциплинам.

В текущем году планируется на 
бор 125 студентов на первый курс. 
В ближайшие годы число студен
тов институт должен довести до 
600 человек. Алтайский сельско
хозяйственный институт является 
в крае нузницей сельскохозяйст
венных кадров высшей квалифи
кации, которые так необходимы 
нашему краю для успешного вы
полнения задач, поставленных в 
плане великих работ сталинской 
пятилетки.

М. Шубин,
научный работник Алтайского 

сельскохозяйственного института


